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Liebe Gemeinde,                                                  
                  
„Die Kraft der Vergebung. Wie gut es unserer Seele tut, wenn wir 
anderen verzeihen.“ Das ist nicht der Buchtitel eines frommen Ver-
lages. Das ist nicht das Thema eines Gemeindeabends. Das ist Titel 
und Thema einer Ausgabe des „stern“; eines ganz allgemeinen Maga-
zins. „Immer mehr Menschen verbittern, immer mehr Menschen ha-
dern mit ihrem Schicksal, mit der scheinbaren Ungerechtigkeit, mit 
der sie leben müssen. Der Königsweg da heraus ist die Fähigkeit, zu 
vergeben.“ So sagt es der Neurowissenschaftler Rahpael M. Bonelli 
aus Wien. „Über 90% meiner Patienten haben ihre Probleme durch 
mangelnde Vergebung.“ So sagt es der Psychiater Michiaki Horrie.  
 
Jesus hat oft von Vergebung gesprochen. Nun sehen wir, wie auch 
eine Allgemeinheit die Vergebung total wichtig einschätzt. Nein Je-
sus hat uns nicht irgendwelche Geschichten erzählt, die uns ver-
dummen sollen. Er hat uns Dinge erzählt, die uns klug machen sollen. 
Und wie wir sehen, ist es sehr klug, zu vergeben. Gut, es ist nicht 
immer leicht, aber es ist immer klug. Wenn es uns schwer fällt, dann 
sollten wir auf Gottes Vergebung sehen. Wie oft muss er uns verge-
ben! Wie dankbar bin ich für seine Vergebung! So möge auch ich ver-
geben können. Es ist nur zu meinem Besten.  
 
Damit grüßt Sie Ihr Pfarrer  
 
 
PS. Übrigens macht Gott seine Vergebung für uns davon abhängig, ob 
auch wir vergeben wollen. 
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